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Universitäts- und Hansestadt Greifswald     01.10.2014 
Ortsteilvertretung 

 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 

der Sitzung der Ortsteilvertretung Schönwalde II/Groß Schönwalde  

am Mittwoch, 1. Oktober 2014, 
Stadtcaritas Greifswald - Quartiersbüro, Makarenkostraße 12 

 

Öffentlicher Teil 
 

Beginn: 18:00 Uhr 

Ende:    19:15 Uhr 
 
 

 Anwesend 

 
Herr  Mundt  
Frau  Thonack  
Herr  Professor Dr. Treig           entsch. 
Herr  Dehn  
Herr  Hoth  
Frau  Lemke  
Herr  Schmidt  
Herr  von Malottki                     entsch. 

 

 Verwaltung 

 
 Herr  Sappelt 
 

Gäste 
 

 Frau  Riesinger  
     Herr  Dr. Bittner 
  
  
  

Tagesordnung 
 

 1. 
Sitzungseröffnung durch das an Lebensjahren älteste Mitglied der Ortsteilver-
tretung 

 2. Feststellen der ordnungsmäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
 3. Bestätigung der Tagesordnung 
 4. Wahl der/des Vorsitzenden der Ortsteilvertretung  
 5. Wahl der/des 1. und 2. stellvertretenden Vorsitzenden der Ortsteilvertretung 
 6. Verpflichtung der Mitglieder der Ortsteilvertretung durch die/den Vorsitzende/n 
 7. Bestätigung des Protokolls vom 02.04.2014 
 8. Beratung zur Arbeitsweise der Ortsteilvertretung 
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 9. Diskussion von Beschlussvorlagen 

 9.1. 
Umbenennung der Straße „An den Gewächshäusern“ in „Zum Elisenpark“ 
Dez.  III,  Amt 41 

 10. Informationen der Verwaltung 
 11. Informationen der Vorsitzenden 
 12. Fragen, Anregungen und Vorschläge der Einwohner 
 13. Fragen, Anregungen und Vorschläge der Mitglieder der Ortsteilvertretung 
 14. Schluss der Sitzung 
 
 

 

TOP 1. Sitzungseröffnung durch das an Lebensjahren älteste Mitglied der Orts-

teilvertretung 

 
Frau Lemke eröffnet die Sitzung.  
 
Frau Thonack schreibt Protokoll. 
 

 

 
 

TOP 2. Feststellen der ordnungsmäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 

 
Die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
 

 

TOP 3. Bestätigung der Tagesordnung 

 
Die Tagesordnung wird bestätigt.                
 
Abstimmungsergebnis: 5/-/- 
 

Herr Schmidt erscheint 18.05 Uhr 
 

 

TOP 4. Wahl der/des Vorsitzenden der Ortsteilvertretung  

 
Als Vorsitzende/r der Ortsteilvertretung wird Frau Thonack vorgeschlagen. In 
der letzten OTV hatte sie sich dieses Amt mit Herrn Schmidt geteilt, indem 
nach 2,5 Jahren der Stellvertreter mit dem Vorsitzenden gewechselt hat. Das 
gleiche Verfahren wird hier angestrebt und vereinbart.  Es findet eine offene 
Wahl statt.  
 
Frau Thonack stellt sich kurz vor. 
 

Abstimmungsergebnis: 5/-/1 
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TOP 5. Wahl der/des 1. und 2. stellvertretenden Vorsitzenden der Ortsteilvertre-

tung 

 
Die OTV einigt sich darauf, dass heute nur 1 Stellvertreter gewählt wird. Herr 
Schmidt wird vorgeschlagen. Es findet eine offene Wahl statt.  
 
Herr Schmidt stellt sich kurz vor. 
 

Abstimmungsergebnis: 5/-/1 
 

 

TOP 6. Verpflichtung der Mitglieder der Ortsteilvertretung durch die/den Vorsit-

zende/n 

 
Frau Thonack verpflichtet per Handschlag die Mitglieder der OTV. 
 

 

TOP 7. Bestätigung des Protokolls vom 02.04.2014 

 
Das Protokoll wird ohne Änderungen bestätigt. 
 

Abstimmungsergebnis : 6/-/- 

 

TOP 8. Beratung zur Arbeitsweise der Ortsteilvertretung 

 
Frau Thonack schlägt vor, die Arbeitsweise der OTV fortzuführen. Dazu ge-
hört die kurzfristige Information der OTV Mitglieder per Mail, der Aushang der 
OTV Sitzungen beim Quartiersbüro, die Begehungen des Ortsteils und das 
Abhalten der Sitzungen in Schwalbe, Schulen und anderen im Ortsteil vor-
handenen Einrichtungen. 
 

Die Mitglieder der OTV wünschen, dass die Sitzungen weiterhin mitt-

wochs 18.00 Uhr stattfinden. 

 

TOP 9. Diskussion von Beschlussvorlagen 
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TOP 9.1. Umbenennung der Straße „An den Gewächshäusern“ in „Zum Elisen-

park“ 

 
Herr Sappelt bringt die Beschlussvorlage ein.  
Es sind 63 Haushalte und 13 Gewerbetreibende betroffen. Bei einer Befra-
gung haben 14 von 87 Personen teilgenommen, Abstimmungsergebnis war 9 
gegen und 5 für die Umbenennung. 
Anschließend Diskussion: 
Herr Schmidt erkennt u.a. wegen des historischen Bezugs keinen Sinn in der 
Umbenennung , denn der Name der Straße bezieht sich auf die Gewächs-
häuser, die hier früher ein wesentlicher Teil der Umgebung waren. Bei ande-
ren Straßen gibt es nach wie vor diesen historischen Bezug, auch wenn es 
den Grund für den Namen schon lange nicht mehr gibt.   
Herr Mundt gibt zu bedenken, dass die Gewächshäuser, die der Straße den 
Namen gaben, nicht mehr existieren. 
 

Abstimmung: 4/-/2 

 

TOP 10. Informationen der Verwaltung 

 
Keine Informationen 
 

 

 

TOP 11. Informationen der Vorsitzenden 

 
Frau Thonack informiert über das Stadtteilfest. Das Schweinekarussell ist sehr 
gut angekommen. Es wurde von der alten OTV bei der Stadt als Beitrag für 
das Ortsteilfest beantragt und die Kosten von der Bürgerschaft übernommen. 
Weiterhin informiert Frau Thonack, dass sie auf der nächsten Sitzung nicht 
anwesend sein kann, da sie sich auf einer Dienstreise befindet. 
 

 

TOP 12. Fragen, Anregungen und Vorschläge der Einwohner 

 
Frau Riesinger informiert im Namen von Herrn Ringwald (Anwohner), dass 
sich die Dostojewskistrasse in einem schlechten Zustand befindet und eine 
Begehung gewünscht ist. Da erst im nächsten Jahr eine Ortsteilbegehung rea-
lisiert werden kann, werden Frau Thonack und Herr Schmidt sich vor Ort um-
sehen und Herr Schmidt das Problem auf der nächsten Sitzung vorstellen. 
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TOP 13. Fragen, Anregungen und Vorschläge der Mitglieder der Ortsteilvertre-

tung 

 
Die Mitglieder der OTV stellen sich vor. 
 
Der Punkt: „Fragen, Anregungen und Vorschläge der Einwohner“ soll bitte 
wieder vor den Beschlussvorlagen eingeordnet werden. 
 
Folgende Fragen möchten die Mitglieder der OTV beantwortet bekommen: 
 

1. Der geplante Kreisverkehr Kreuzung E.-Thälmann-
Ring/Makarenkostraße soll bitte in der nächsten Sitzung vorgestellt 
werden. 

2. Der geplante Verlauf des Radweges in der Makarenkostraße soll bitte 
in der nächsten Sitzung vorgestellt werden. 

3. Die geplante Verkehrsführung bei der Sanierung der Straße „An den 
Gewächshäusern“ soll bitte vorgestellt werden 

 

 

 

TOP 14. Schluss der Sitzung 

 
Frau Thonack schließt die Sitzung um 19.15 Uhr. Die nächste Sitzung soll im 
Labyrinth stattfinden.  
Eine Vorstellung durch Frau Riech ist gewünscht. 
 

 

 
gez. 

 

Mechthild Thonack  
 
Vorsitzende der Ortsteilvertretung 
 


